
鹿島市教育委員会会議録（6月定例会） 

 

１ 開会、閉会、休憩の年月日時刻 

 （１）開会   平成３０年６月１日（金）１３時３０分 

 （２）閉会   平成３０年６月１日（金）１５時２５分 

 （３）休憩   平成  年  月  日  時  分～  時  分 

 

２ 出席及び欠席委員の氏名 

 （１）出席  江島秀隆教育長  田中隆昭委員 

        岡田和人委員   田代道子委員    

木原八重子委員 

    

（２）欠席  なし 

 

３ 委員及び傍聴人を除き、議場に出席した者の氏名 

・寺山教育次長          ・山﨑生涯学習課長 

・針長教育総務課参事       ・江口人権・同和対策課長 

・岡指導主事           ・澤野指導主事           

・一ノ瀬給食センター所長     ・橋村生涯学習課課長補佐      

・高本教育総務課課長補佐     ・峰松都市建設課都市計画係長 

 

４ 会議に附議した事件の題目及びその内容［担当課長等説明］ 

 

・議案第１７号 鹿島市立小・中学校に勤務する市費支弁職員の服務に関す

る要綱の一部を改正する要綱について 

 

（内容） 

   鹿島市立小・中学校に勤務する市費支弁職員の服務に関する要綱（平

成３年教委訓令甲第２号）の一部を別紙のとおり改正したいので、委員

会の議決を求める。 

 

 

（理由） 

部活動指導員の配置に伴い、鹿島市立小・中学校に勤務する市費支弁

職員の服務に関する要綱の一部を改正したいので、この案を提出する。 

 

 

（質問事項等） 

なし 

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 

 

 



・議案第１８号 鹿島市立小・中学校の学校事務の共同実施に関する規程の

一部を改正する規程について 

 

（内容） 

   鹿島市立小・中学校の学校事務の共同実施に関する規程（平成２１年

訓令甲第２号）の一部を別紙のとおり改正したいので、委員会の議決を

求める。 

 

 

（理由） 

学校事務共同実施協議会の組織構成の変更に伴い、鹿島市立小・中学

校の学校事務の共同実施に関する規程の一部を改正したいので、この案

を提出する。 

 

 

（質問事項等） 

なし 

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 

 

・議案第１９号 鹿島市教育支援委員会委員の委嘱について 

 

（内容） 

   鹿島市教育支援委員会規則（昭和５０年教委規則第４号）第３条の規

定により、鹿島市教育支援委員会委員を委嘱したいので、委員会の議決

を求める。 

 

 

（理由） 

鹿島市教育支援委員会委員の任期満了に伴い、この案を提出する。 

 

 

（質問事項等） 

なし 

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 

 

・議案第２０号 学校運営協議会委員の任命について 

 

（内容） 

    地方教育行政の組織及び運営に関する法律（昭和３１年法律第１６２

号）第４７条の６第２項の規定により、学校運営協議会委員を任命した

いので、委員会の議決を求める。 



（理由） 

明倫小学校運営協議会委員及び鹿島小学校運営協議会委員の任期満了

に伴い、この案を提出する。 

 

（質問事項等）なし 

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 

 

・議案第２１号 鹿島市通学路安全推進連絡協議会委員の委嘱について 

 

（内容） 

   鹿島市通学路安全推進連絡協議会設置要綱（平成２７年教委訓令甲第

７号）第５条及び第６条の規定により、鹿島市通学路安全推進連絡協議

会委員を委嘱したいので、委員会の議決を求める。 

 

 

（理由） 

鹿島市通学路安全推進連絡協議会委員の退任に伴い、委員を補充した

いので、この案を提出する。 

 

 

（質問事項等） 

  木原委員「この協議会では、どのようなことをするのでしょうか。通学

路の安全面を確認するところなのでしょうか。」 

  事務局 「通学路における危険箇所について合同点検を実施し、対応策

を講じています。」 

  岡田委員「この協議会に、学校の見守り隊の方々は入らないのでしょう

か。これらの方の意見等を吸い上げることはできているのでし

ょうか。」 

  事務局 「学校の見守り隊の方々の意見も吸い上げてもらって、学校か

らあがった箇所について、この協議会で対策を講じています。」 

 

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 

 

・議案第２２号 鹿島市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 

 

（内容） 

   鹿島市立学校給食センターの管理運営に関する規則（昭和４６年教委

規則第５号）第４条第２項の規定により、鹿島市立学校給食センター運

営委員会委員を委嘱したいので、委員会の議決を求める。 

 

 



 

（理由） 

鹿島市立学校給食センター運営委員会委員の任期満了に伴い、この案

を提出する。 

 

 

（質問事項等） 

   木原委員「任期開始が６月からとなっているのは何故でしょうか。」 

   事務局 「ＰＴＡ会長が決まるのが、５月のＰＴＡ総会で承認を受け

てからになるため、その関係で６月からとなっています。」 

 

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 

 

 

・議案第２３号 鹿島市社会教育委員兼鹿島市公民館運営審議会委員の委嘱

について 

 

（内容） 

   社会教育法（昭和２４年法律第２０７号）第１５条及び第３０条第１

項の規定により、鹿島市社会教育委員兼鹿島市公民館運営審議会委員を

委嘱したいので、委員会の議決を求める。 

 

 

（理由） 

鹿島市社会教育委員兼鹿島市公民館運営審議会委員の退任に伴い、委

員を補充したいので、この案を提出する。 

 

（質問事項等） 

   岡田委員「審議会で話し合われる内容はどのようなことでしょうか。」 

   事務局 「社会教育に関する企画立案など社会教育事業についての意

見をいただくものです。以前は、それぞれ専任としてあったが、

現在は、兼務となっています。」 

         

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 

 

・議案第２４号 鹿島市図書館協議会委員の任命について 

 

（内容） 

   図書館法（昭和２５年法律第１１８号）第１５条及び鹿島市民図書館

設置条例（平成１２年条例第３５号）第９条第２項の規定により、鹿島

市図書館協議会委員を任命したいので、委員会の議決を求める。 



 

（理由） 

鹿島市図書館協議会委員の任期満了に伴い、この案を提出する。 

 

 

（質問事項等）なし 

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 

 

・議案第２５号 鹿島城赤門及び大手門修理検討委員会委員の委嘱について 

 

（内容） 

   鹿島城赤門及び大手門修理検討委員会設置要綱（平成２４年教委訓令

甲第３号）第２条及び第３条の規定により、鹿島城赤門及び大手門修理

検討委員会委員を委嘱したいので、委員会の議決を求める。 

 

 

（理由） 

鹿島城赤門及び大手門修理検討委員会委員の解職に伴い、委員を補充

したいので、この案を提出する。 

 

 

（質問事項等）なし 

 

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 

 

・議案第２６号 鹿島市歴史的景観審議会委員の委嘱について 

 

（内容） 

   鹿島市歴史的景観条例施行規則（平成１６年教委規則第１号）第３３

条第１項の規定により鹿島市歴史的景観審議会委員を委嘱したいので、

委員会の議決を求める。 

 

 

（理由） 

鹿島市歴史的景観審議会委員の任期満了に伴い、この案を提出する。 

 

 

（質問事項等）なし 

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 



・議案第２７号 平成３０年度教育費予算の６月補正について 

 

（内容） 

   教育費補正予算見積書により、市議会６月定例会に補正予算を提出す

るので、委員会の議決を求める。 

 

 

（質問事項等） 

 岡田委員「児童生徒の活用力向上研究指定事業とはどのようなものでし

ょうか。」 

 事務局 「学習で得た知識・理解したことを生活の中で活用していくな

ど学力向上のための対策事業です。」 

 教育長 「基礎、基本を定着させたうえでの活用力を向上させようとす

る取組みです。」 

田代委員「２年間ということですが、今年度７５万円、来年も同額でし

ょうか。」 

事務局 「２年目は半額となります。」 

 

岡田委員「補正予算からちょっと外れますが、グランドの芝生化につい

ての計画は今後ありますか。」 

事務局 「グランドは多目的に活用されていますので芝生化すると、用

途が制限されるということで採用されなかった経緯がありま

す。駐車場に利用したい意向があります。」 

 

木原委員「アレルギー対策室備品は、どのようなものを買われる予定で

しょうか。」 

事務局 「アレルギー対策室に必要な調理台やシンクなどを予定してい

ます。」 

 

 

※提案どおり承認。[全員承認] 

 

 

５ 承認事項 

【鹿島市教育委員会５月定例会議事録の承認について】 

 

※承認。[全員承認] 

 

 

６ 報告事項 

平成３０年度学校評議員の任命について 

 

 

７ その他委員会において必要と認めた事項 

・６月の学校行事等について 



８ その他 

 

田中委員「アレルギー対策はしてあるようですが、宗教的に食べられない

食物があるという子がいるかどうかは分かりませんが、そうし

た場合の対応についても考える必要が出てくるかもしれません

ね。」 

 

岡田委員「大川小学校判決の新聞記事を読んで、避難経路、避難マニュア

ル、避難訓練など鹿島市の取組みの内容をいつかの機会でいい

ので説明を受けたいと思います。」 

  教育長 「その件については、被災した小学校の子どもを近隣や知り合い

の人に受け渡した場合も損害賠償判決が出ている。災害時に知

り合いの人に受け渡すことについてどのように対応したらよい

のだろうか。」 

 

 


